



Pour rendre visible la charité de l'Église, la conférence des évêques de France a donné mandat au CCFD-Terre Solidaire pour inviter les chrétiens à la solidarité internationale à l'occasion du Carême.

En 2020, nous fêtons le 5ème anniversaire de la belle encyclique du pape François "Laudato Si". Parce que la préservation de notre terre est une urgence absolue et parce que le Pape nous dit que "tout est lié", le CCFD-Terre Solidaire a choisi, cette année d'expliquer en quoi ses partenaires vivent « ce lien » depuis longtemps.

L'écologie intégrale développée par notre Pape, associe la protection de la planète (notre rapport à sa création), la justice dans les relations sociales (notre rapport aux autres), la dignité de nos comportements individuels (notre rapport à nous-mêmes) et l'unité des personnes avec leur créateur (notre rapport à Dieu). Car *«la conversion écologique requise pour créer un dynamisme de changement durable est aussi une **conversion communautaire** » (Laudato Si', 219).*

Ainsi, "**CONTRE LA FAIM, L'HEURE DE L'ÉCOLOGIE INTÉGRALE A SONNÉ**".

Les observations sur le terrain au cours des 20 dernières années et les rapports du GIEC ont amené le CCFD -Terre Solidaire à orienter résolument ses actions de partenariat vers l'agroécologie en gardant une attention particulière aux droits fondamentaux de tout homme.

**L'agroécologie élargit** la préservation de la nature aux **dimensions humaine, économique et sociale. En cela elle rejoint le projet de Laudato Si'.**

Si vous souhaitez en savoir plus sur le développement de l'agro-écologie assurée par le CCFD dans le monde, en collaboration avec l'AFD notamment :

<https://ccfd-terresolidaire.org/projets/projets-transnationaux>

23 de nos 680 partenaires devaient venir en France lors de ce Carême pour témoigner que cette amélioration est possible avec le soutien du CCFD-Terre Solidaire. L'annulation de leur voyage est pour eux une grande déception. Ils souhaitent nous dire combien notre contribution est essentielle pour faire vivre leurs projets : car ils sont l'incarnation d'une solidarité universelle, dans le droit fil de ce que nous dit le Pape François.

<https://soutenir.cfd-terresolidaire.org/>